

DOMINGO DÍA DEL SEÑOR

Arquidiócesis de Cuenca

XXXI DOMINGO ORDINARIO - 2 DE NOVIEMBRE DE 2025 CONMEMORACIÓN DE TODOS LOS FIELES DIFUNTOS

Año XX – nº 1085 – Ciclo C – Liturgia de las Horas: OFICIO DEL DÍA – Tiraje 15.650 Edita: Comisión de Liturgia – Coordinador: Mons. Francisco Calle – Telf.: 2842097



CATEQUESIS



M

En la escuela del admirable diálogo de salvación que es la Revelación, la Iglesia se comprende a sí misma llamada al diálogo con las personas de hoy. «La Iglesia debe ir hacia el diálogo con el mundo en que le toca vivir. La Iglesia se hace palabra; la Iglesia se hace mensaje; la Iglesia se hace coloquio» (DC 53).

MEN

MENSAJE DEL PASTOR

Cristo venció a la muerte

as celebraciones de noviembre, Día de los Difuntos y fiesta de Todos los Santos, nos hablan del paso a la vida nueva a través de la muerte, pero también de toda la existencia cristiana y del don de la vida eterna. Debemos reflexionar cómo estamos llevando nuestra vida, si vivimos o no la misión que el Señor nos ha encomendado en relación con Él y con nuestros hermanos, pues la vida es para entregarla haciendo el bien.

El recuerdo de nuestros difuntos se expresa no solo con la visita al cementerio, sino en la celebración eucarística. En la Misa se realiza la comunión con Cristo, con nuestros difuntos y entre nosotros. La Eucaristía nos une en la fe. Así lo expresa el sacerdote cuando recita la plegaria eucarística al invocar la intercesión de la Virgen María, los ángeles y los santos, y pedir por el eterno descanso de los que murieron en la fe, para que Dios los mire con misericordia. La partida de nuestros seres queridos es una experiencia dolorosa. Nos hacemos muchas preguntas sobre Dios y sobre nosotros, nos cuesta aceptar que nuestros seres amados ya no estén en este mundo, pensamos que la vida no tiene sentido sin ellos, que Dios es injusto y nos ha olvidado.

Como comunidad cristiana tenemos la responsabilidad de confortar con palabras de fe a quienes sufren la pérdida de sus seres queridos. La cercanía silenciosa y fraterna es muchas veces el mejor consuelo.

Que el Señor escuche las plegarias que hoy elevamos al cielo por nuestros difuntos y nos ayude a creer firmemente que nuestra unión con ellos ahora es más fuerte porque el amor es eterno, Cristo ha vencido a la muerte, y en Él hemos vencido todos.

Mons. Marcos Pérez



En la Visita Pastoral, el Buen Pastor — "Yo soy el buen pastor. El buen pastor da su vida por las ovejas" (*In 10,11*)— se hace presente en medio de las ovejas de una comunidad parroquial a través del Obispo o su representante en la Diócesis. Así, Jesús, enviado por el Padre, continúa conociendo, amando, alimentando y defendiendo a las ovejas del rebaño de su Padre, por las cuales entregó su vida.



CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA

Ritos Iniciales

1. Monición de Entrada

Hermanos, bienvenidos a esta Eucaristía dominical. Hoy, recordamos con esperanza de resurrección a nuestros hermanos difuntos que descansan en la paz del Señor. Con fe y confiados en la victoria de Cristo sobre la muerte, pongámonos de pie y cantemos.

2. Rito Penitencial

Para participar dignamente del banquete del Señor, reconozcamos con humildad nuestras faltas e invoquemos la misericordia de Dios que vence al pecado y a la muerte. **Yo confieso...**



Presidente: Dios todopoderoso tenga...

Asamblea: Amén.

3. Gloria

4. Oración Colecta

Oh Dios, que por la victoria sobre la muerte hiciste pasar a tu Unigénito a la gloria celestial, concede a tus hijos difuntos que, vencida la mortalidad de esta vida, puedan contemplarte siempre a ti, su creador y redentor.

Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo...

Asamblea: Amén.

Liturgia de la Palabra

5. Monición a las Lecturas:

El libro de los Macabeos nos invita a orar por la resurrección de los hermanos difuntos; san Pablo proclama a Cristo como primicia de resurrección y vencedor de la muerte; y, el evangelio de san Lucas testimonia que la tumba vacía de Jesús es garantía de resurrección y vida nueva. Acoger esta palabra, es vivir el domingo sin ocaso en la espera de la vida plena. Escuchemos con atención.

6. PRIMERA LECTURA

Lectura del segundo libro de los Macabeos 12.43-46

En aquellos días, Judas Macabeo, jefe de Israel, hizo una colecta y recogió dos mil dracmas de plata, que envió a Jerusalén para que ofrecieran un sacrificio de expiación por los pecados de los que habían muerto en la batalla.

Obró con gran rectitud y nobleza, pensando en la resurrección, pues si no hubiera esperado la resurrección de sus compañeros, habría sido completamente inútil orar por los muertos. Pero él consideraba que, a los que habían muerto piadosamente, les estaba reservada una magnífica recompensa.

En efecto, orar por los difuntos para que se vean libres de sus pecados es una acción santa y conveniente. Palabra de Dios.

Asamblea: Te alabamos Señor.

7. Salmo Responsorial (Salmo102)

Salmista: El Señor es compasivo y

misericordioso.

Asamblea: El Señor es compasivo y

misericordioso.

El Señor es compasivo y misericordioso, lento para enojarse y generoso para perdonar. No nos trata como merecen nuestras culpas, ni nos paga según nuestros pecados. R.

Como un padre es compasivo con sus hijos, así es compasivo el Señor con quien lo ama, pues bien sabe él de lo que estamos hechos y de que somos barro, no se olvida. R.

La vida del hombre es como la hierba, brota como una flor silvestre: tan pronto la azota el viento, deja de existir y nadie vuelve a saber nada de ella. R.

El amor del Señor a quien lo teme es un amor eterno, y entre aquellos que cumplen con su alianza,

pasa de hijos a nietos su justicia. R.

8. SEGUNDA LECTURA

Lectura de la primera carta del apóstol san Pablo a los corintios 15, 20-24, 25-28

Hermanos: Cristo resucitó, y resucitó como la primicia de todos los muertos. Porque si por un hombre vino la muerte, también por un hombre vendrá la resurrección de los muertos.

En efecto, así como en Adán todos mueren, así en Cristo todos volverán a la vida; pero cada uno en su orden: primero Cristo, como primicia; después, a la hora de su advenimiento, los que son de Cristo.

Enseguida será la consumación, cuando Cristo entregue el Reino a su Padre. Porque él tiene que reinar hasta que el Padre ponga bajo sus pies a todos sus enemigos. El último de los enemigos en ser aniquilado, será la muerte. Es claro que cuando la Escritura dice: *Todo lo sometió el Padre a los pies de Cristo,* no incluye a Dios, que es quien le sometió a Cristo todas las cosas.

Al final, cuando todo se le haya sometido, Cristo mismo se someterá al Padre, y así Dios será todo en todas las cosas. Palabra de Dios.

Asamblea: Te alabamos Señor.

9. Aclamación antes del Evangelio Jn 11,25.26

Asamblea: Aleluya, Aleluya.

Cantor: Yo soy la resurrección y la vida, dice el Señor; el que cree en mí, aunque haya muerto, vivirá.

Asamblea: Aleluya, Aleluya.

10. EVANGELIO

Lectura del santo Evangelio según san Lucas 23.44-46. 50.52-53: 24.1-6

Asamblea: Gloria a Ti. Señor.

Era casi el mediodía, cuando las tinieblas invadieron toda la región y se oscureció el sol hasta las tres de la tarde. El velo del templo se rasgó a la mitad. Jesús, clamando con voz potente, dijo: "¡Padre, en tus manos encomiendo mi espíritu!". Y dicho esto, expiró.

Un hombre llamado José, consejero del sanedrín, hombre bueno y justo, se presentó ante Pilato para pedirle el cuerpo de Jesús. Lo bajó de la cruz, lo envolvió en una sábana y lo colocó en un sepulcro excavado en la roca, donde no habían puesto a nadie todavía.

El primer día después del sábado, muy de mañana, llegaron las mujeres al sepulcro, llevando

los perfumes que habían preparado. Encontraron que la piedra ya había sido retirada del sepulcro y entraron, pero no hallaron el cuerpo del Señor Jesús.

Estando ellas todas desconcertadas por esto, se les presentaron dos varones con vestidos resplandecientes. Como ellas se llenaron de miedo e inclinaron el rostro a tierra, los varones les dijeron: "¿Por qué buscan entre los muertos al que está vivo? No está aquí; ha resucitado". Palabra del Señor.

Asamblea: Gloria a Ti. Señor Jesús.

11. Profesión de Fe

12. Oración Universal

Presidente: Presentemos nuestras oraciones al Dios de la vida, para que nos conceda las gracias que con fe, amor y esperanza de resurrección le pedimos. Digamos: SEÑOR, CONCÉDENOS PARTICIPAR DE LA VIDA ETERNA.

- Por nuestra Iglesia y sus ministros, para que, de palabra y obra, sean testimonio vivo de esperanza en la resurrección de Cristo y consuelo para quienes lloran la partida de sus seres queridos. Roguemos al Señor.
- Por los gobiernos del mundo, para que en este Año Santo trabajen por la paz, la justicia y la reconciliación, venciendo el poder de la violencia y la muerte. Roquemos al Señor.
- 3. Por la creación, nuestra casa común, para que sepamos cuidarla como don de Dios, protegiendo a la naturaleza, al agua y a la vida en todas sus formas, heredando un ambiente vivible a las futuras generaciones. Roguemos al Señor.
- 4. Por nosotros, para que cada domingo, Día del Señor, celebremos la Eucaristía con fe y, fortalecidos en la esperanza de la resurrección, nos comprometamos a cuidar la vida de nuestros hermanos. Roguemos al Señor.
- Por nuestros hermanos los fieles difuntos, para que, por la misericordia de Dios y nuestras oraciones, gocen de la vida eterna con Cristo resucitado. Roguemos al Señor.

Presidente: Acoge Señor las oraciones que te presentamos con fe y esperanza de resurrección. *Por Jesucristo, nuestro Señor.*

Asamblea: Amén.



Liturgia Eucarística

Oración sobre las ofrendas

Recibe bondadoso las ofrendas que te presentamos por todos tus siervos, que descansan en Cristo, para que, libres de la esclavitud de la muerte, por este sacrificio único, alcancen la vida eterna. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Asamblea: Amén.

Oración después de la comunión

Por este sacrificio que hemos recibido, multiplica. Señor, tu misericordia sobre tus siervos difuntos: y a quienes diste la gracia del bautismo, concédeles la plenitud de las eternas alegrías. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Compromiso

CELEBREMOS A CRISTO RESUCITADO Y RECORDE-MOS A NUESTROS HERMANOS DIFUNTOS, EN ESPE-RA DE LA RESURRECCIÓN FINAL.

RFFI FXIÓN BÍBLICA

a primera lectura es un llamado a mantener viva la fe y la esperanza en la resurrección, Judas Macabeo ofrece sacrificios por los muertos porque cree en la vida más allá de la muerte, ella no es el final del camino

San Pablo anuncia que Cristo es primicia de resurrección, el primero de muchos; y en Él, nosotros tenemos esperanza de vida eterna. El reinado de Cristo vence el poder del pecado y de la muerte.

En el evangelio de San Lucas, la tumba vacía de Jesús es signo de nueva vida. El silencio del sepulcro se convierte en anuncio de resurrección: "¿Por qué buscan entre los muertos al que vive?". La fe cristiana no termina en la cruz del calvario ni en el sepulcro, sino que se abre al amanecer de la resurrección.

Por ello, cada domingo celebramos la Pascua del Señor, anticipo de la resurrección definitiva, proclamamos que la vida en Cristo transforma nuestro presente y nos abre a la eternidad gloriosa.

Frente a tantos signos de muerte que hoy sufre el mundo, este Año Santo es para los cristianos un tiempo de gracia, en el que Dios nos invita a ser discípulos y misioneros de la vida, la alegría, la justicia y la paz; a reconciliarnos con Él, con los hermanos y con la casa común; y, a luchar por la vida con la mirada más allá de la muerte.

La muerte no tiene la última palabra, en Cristo resucitado descubrimos que la vida está en Dios. Recordar a nuestros hermanos difuntos es afirmar que su destino no es el olvido, sino la plenitud Pascual, La esperanza cristiana nos impulsa a vivir cada día con amor, justicia y fe, seguros de que Él nos admitirá a contemplar la luz de su rostro.

JUBILEO

47. Del 2 al 5 de noviembre, capilla "Virgen del Cisne" (Ciudadela Los Sauces Sur, detrás del Coral Centro). 48. Del 6 al 9 de noviembre, parroquia "María Reina de la Paz" - Totoracocha.



		SANTORAL	LECTURA BÍBLICA DIARIA Y LITURGIA
L	3	San Martín de Porres	Rom 11,30-36/ Sal 68/ Lc 14,12-14
M	4	San Carlos Borromeo	Rom 12,5-16/ Sal 130/ Lc 14,15-24
M	5	San Ángela de la Cruz	Rom 13,8-10/ Sal 111/ Lc 14,25-33
J	6	San Leonardo	Rom 14,7-12/ Sal 26/ Lc 15,1-10
V	7	San Ernesto	Rom 15,14-21/ Sal 97/ Lc 16,1-8
S	8	San Godofredo, obispo	Rom 16,3-9.16.22-27/ Sal 144/ Lc 16,9-15
D	9	DEDICACIÓN DE LA BASÍLICA DE LETRÁN	Ez 47,1-2.8-9.12/ Sal 45/ Jn 2,13-22



Gualaceo Sevilla de Oro Guachapala Sígsig Chordeleg El Pan Biblián **Azogues** Paute Cuenca



TUROUIA- EGIPTO-ISRAEL

11 AL 17 DE MARZO

CON ACOMPAÑAMIENTO ESPIRITUAL SACERDOTAL NO SE REQUIERE VISA

INFORMACIÓN CUENCA
Parr. Santa María del Verge Diseño e Impresión: I**MPRETITA EDICAY S.A.S.** - Telf.: 2850751 - edicay@gmail.com